

wandelt würde. Das geschieht bei gleichzeitiger Ausfuhr von gewaltigen Werten durch die englischen, französischen und amerikanischen Behörden als versteckte Reparationen und schafft zusätzliche Schwierigkeiten bei der Wiederherstellung der Friedenswirtschaft Deutschlands, darunter auch in der sowjetischen Besatzungszone.

5. Diese Erfolge können jedoch nicht als ausreichend bezeichnet werden. Die bei der Wiederherstellung und Entwicklung der Wirtschaft der sowjetischen Besatzungszone erzielten Ergebnisse erschöpfen bei weitem nicht die vorhandenen Möglichkeiten. Es ist eine weitere Produktionserhöhung sowohl durch Steigerung der Arbeitsproduktivität als auch durch Wiederherstellung ganzer Betriebe und einzelner Abteilungen sowie auch durch weitere und verstärkte Mobilisierung der inneren Hilfsquellen an Roh- und Ersatzstoffen möglich.

Das waren die wichtigsten Ergebnisse der wirtschaftlichen Wiederherstellung in der sowjetischen Besatzungszone, mit denen sie das Jahr 1947 beendete. Im Jahre 1948 sind große Aufgaben zu lösen, um den wirtschaftlichen Stand in der Zone weiter zu erhöhen und die Versorgung des deutschen Volkes mit Lebensmitteln und Industriewaren zu verbessern. Der Abschluß der Sequestrierungen und der Demontage von Industriebetrieben in der Zone, die Festsetzung bestimmter Lieferungsmengen auf Reparationskonto und für die Bedürfnisse der Besatzung erschließen für die Bevölkerung der Ostzone günstige Aussichten für die Entwicklung der Friedenswirtschaft und Erhöhung des allgemeinen Lebensstandards der Bevölkerung.

III. Wirtschaftsplan der Ostzone für das Jahr 1948

Die Lösung der für die sowjetische Besatzungszone im Jahre 1948 bevorstehenden wirtschaftlichen Aufgaben wird es möglich machen, die Voraussetzungen für eine schnellere wirtschaftliche Wiederherstellung und Entwicklung in den Jahren 1949/50 zu schaffen.

Im Jahre 1948 soll in der Zone eine Steigerung der Industrieerzeugung um mindestens 10 v. H. erreicht werden. Die Erreichung dieses Zieles erfordert große Anstrengung. Die Aufmerksamkeit sämtlicher deutscher Organe und der demokratischen Öffentlichkeit muß darauf konzentriert sein, den Wirtschaftsplan für das Jahr 1948 nicht nur zu erfüllen, sondern auch überzuerfüllen. Im Jahre 1948 stehen uns folgende wirtschaftliche Aufgaben bevor: